

## **Population et le Développement**

### **L'INSTAT commémore le trentième anniversaire de la CIPD**

**L'Institut National de la Statistique (INSTAT), en collaboration avec l'Association des Jeunes Statisticiens du Mali (AJS-Mali), a organisé les 23 et 24 décembre 2024 au mémorial Modibo KEITA des activités commémoratives du trentième anniversaire de la Conférence Internationale sur la Population et le Développement (CIPD). Cet événement a été organisé avec l'appui financier du Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA). L'objectif de cette commémoration était d'informer et de sensibiliser les acteurs du milieu universitaire (enseignants et étudiants) sur la CIPD et les questions de population et développement (P&D), de façon générale.**

Au Mali, selon le rapport national sur la CIPD+30, les questions de population et développement concernent aussi bien les domaines de la santé, de l'égalité des sexes, de l'inclusion sociale que des données et du dividende démographique. Selon Mme Diallo Aminata DIARRA, représentante du représentant résident de l'UNFPA au Mali, les progrès réalisés dans ces domaines « ne doivent pas nous faire oublier les défis qui restent énormes ». Selon l'UNFPA, la mise en œuvre du programme d'action de la CIPD nécessite l'implication de tous les acteurs. « Malheureusement, le milieu universitaire reste faiblement impliqué et a une faible connaissance des différents engagements par le Mali sur la CIPD ainsi que des enjeux des questions de population et développement », a déploré Mme Diallo Aminata DIARRA.

Dans son discours d'ouverture, le Directeur Général de l'INSTAT, Dr Arouna SOUGANE, que cette journée commémorative « est une opportunité pour eux de renouveler leurs engagements » face à ces phénomènes. Selon lui, il y a lieu d'agir pour :

- renforcer le système des données pour rendre compte des avancées opérées et des défis à relever ;
- appuyer les systèmes de santé pour assurer un accès universel à des services de santé sexuelle et reproductive de qualité ;
- promouvoir l'éducation des filles et l'autonomisation économique des femmes pour briser le cycle de la pauvreté ;
- investir massivement dans la jeunesse, qui représente l'avenir de nos sociétés, en leur offrant des opportunités d'épanouissement et en reconnaissant leur rôle central dans la transformation sociale ;
- répondre aux urgences climatiques et humanitaires en adoptant des approches qui lient la démographie, la résilience et le développement durable.

Durant les deux jours de commémorations, les experts en démographie, en santé et en planification, ont échangé sous forme de panels avec les participants autour des thèmes liés à la santé reproductive, aux droits des femmes, à l'éducation des jeunes et à l'égalité des genres.